

Agenda CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ Sugieren "gabinete de guerra"

El Ejecutivo federal está en tiempos de guerra: contra el narcotráfico y la delincuencia organizada y la desorganizada; contra el huracán financiero y económico que azota al país (y, seamos justos, a todo el mundo), y hasta contra las comedias (¿o dramas?) de enredos, con grabaciones clandestinas, filtraciones ilegales, difusiones mediáticas interesadas, entre otras cosas.

Está en guerra Felipe Calderón y lo natural, lo medianamente lógico sería verlo armar un primer equipo a la altura de las circunstancias. O lo que es lo mismo, un grupo de colaboradores de gran nivel que fueran, cada quien, especialista en la materia de su responsabilidad, expertos en lo suyo. En pocas palabras, Calderón necesita, con urgencia, formar un Gabinete de Guerra y no necesariamente panista, aunque *germancitoelhombrecito.com* se enoje. No faltan, claro, los analistas bisoños que afirman que como los cargos en el gobierno son políticos, no importa si tienen experiencia o no en el ramo donde fueron designados. "Echando a perder aprenden", argumen-

tan. ¡Por eso son bisoños!

Lo que no hay que confundir es gabinete de guerra con gabinete de políticos o seudopolíticos, porque de éstos hay muchos que a la hora de la verdad agachan la cabeza (¿o no, señor Creel?), apuntan los observadores. Se dice, por ejemplo, que el nuevo secretario de Comunicaciones y Transportes tiene un perfil político, aunque sus detractores afirman que es un "charlatán de la política". Bueno, a su defenestrado antecesor de poco, mejor dicho, de nada le sirvió la supuesta experiencia política. ¡Es que me "complotaron"!, podría argumentar Téllez.

Otra cosa: ¿Desde cuándo ya no se trata de que las cuestiones políticas las atienda, las analice, las encare y las resuelva el secretario de Gobernación, o sea el único entre los miembros del gabinete que tiene la responsabilidad constitucional en esa delicada materia?, en honor a la verdad, responden los observadores políticos objetivos e imparciales, los asuntos políticos los dejó de atender esa secretaría desde que el inepto de Estaban Moctezuma ocupó el cargo; después llegó el "Perfecto Fracasado" (Madrazo *dixit*), Francisco Labastida Ochoa, quien decepcionó hasta a la bola de lambiscones que lo rodeaban. En el "gobierno del cambio sin rumbo" de Vicente Fox, Santiago Creel se encargó de darle la puntilla

a la dependencia, aunque después Carlos Abascal (QEPD) trató de que recuperara su papel original.

Tampoco se trata de formar un gabinete de puros "tecnócratas" o "tecnócratas puros" como el del "Hombre gris", el del "Orejas", y el de "Zedillín", menos después de que científicamente se comprobó que ninguna economía puede abandonarse a las fuerzas del mercado. Y ni hablar del gabinete que le armaron a Vicente Fox los "head hunters", que sirvió para puras vergüenzas. Obviamente hay que deshacerse de los ineptos/adeptos que pululan en el actual gabinete.

El presidente Calderón no debe seguir gobernando con un equipo desconcertado, cuando lo que se requiere es que todos marchen de acuerdo, en concierto, tocando cada uno y cada una el instrumento que saben afinar y manejar. Tampoco debe seguir "sacándose de la manga"

relevos sin experiencia, como el que puso al frente de la Secretaría de Economía, de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y de otras dependencias del gobierno.

Agenda previa

Publícalo pero no me cites, como diría nuestro colega Jesús Sánchez, fue la encomienda al columnista: el gobierno federal está analizando la conveniencia de nombrar algo así como un "vocero de la crisis económica". Y es que las desafortu-



Fecha 11.03.2009	Sección Política	Página 22
----------------------------	----------------------------	---------------------

nadas actuaciones de integrantes del *gabinetazo* para tratar de explicar la gravedad de los acontecimientos económicos en el mundo y su impacto en México, lo único que han conseguido es que la incertidumbre en la sociedad aumente y que el gobierno pierda credibilidad. ¿Te refieres al catarrito, a la neumonía, al tsunami... al lenguaraz de Gerardo Ruiz Mateos y a otros funcionarios?, pregunta el columnista. ¡Pues algo hay de eso, y por ello vamos a poner orden!, responden nuestros informantes.

No está mal la idea, acota

el columnista. La interrogante es de dónde van a sacarlo. ¿De Hacienda? ¿Del Banco de México? ¿De la Secretaría de Economía? ¿De la academia? ¿De alguna institución financiera? ¿De la UNAM o el Politécnico? ¿De algún medio de comunicación? ¿De...? Sáquenlo de donde quieran, lo único que se sugiere es que no vaya a resultar como aquel vocero que tuvo Ernesto Zedillo, cuyo único defecto era el ser economista. Aquel al que sus detractores le pusieron de apodo "El Evenflo". Y hablando de mamilas, perdón, de voce-

ros, el nuevo de SCT es el que tenía Juan Molinar Horcasitas en el IMSS. ¡Salud!

A propósito de la posible iniciativa para crear la figura del Jefe de Gabinete o de Gobierno, un observador "fregón" —que no abundan—, comenta: Me parece que si ese esquema se introduce en nuestro sistema, podría llegar a decirse lo que la vox pópuli decía del Presidente de la República Pascual Ortiz Rubio, que vivía exactamente enfrente de la casa del Jefe Máximo Plutarco Elías Calles:

"Aquí vive el Presidente... el que manda vive enfrente." ☒

No hay que confundir gabinete de guerra con gabinete de políticos o pseudopolíticos, porque de éstos hay muchos que a la hora de la verdad agachan la cabeza, ¿o no, señor Creel?